

Informaciones de la mañana

Del momento

El feminismo ante la pena de muerte

Cuatro mujeres condenadas a muerte esperan que se ejecute la sentencia encerradas en sus celdas de la prisión de Saint Lazare de París. Sus crímenes fueron tan horribles que la opinión, acostumbrada a no inmutarse por un cadáver más, se emocionó visiblemente y los jurados se detuvieron en la carretera sentimental de su indulgencia y acordaron dedicar las cuatro testas al Señor de París, nombre con que se designa al verdugo en ambas orillas del Sena.

Fueron tan cínicos sus crímenes que el hombre más severo se ve en la obligación de investigar en dónde empiezan las fronteras de la locura, para ver si ciertos actos no deben disfrutar de los privilegios del territorio de la demencia.

Una de ellas sedujo a una niña y la ahogó en un matorral del Bosque de Bolonia, sin que se haya sabido nunca por qué motivos y sin que la acusada haya querido nunca decir ni una palabra aclaratoria ni declararse culpable. No falta quien sospecha que teniendo la condenada a muerte, un hijo, cuyo paradero se desconoce, este hijo responde de su silencio; y que nos hallamos en presencia del heroísmo de una madre prendida en las redes de una banda de facinerosos.

Las restantes condenadas, lo fueron por otros tantos asesinatos.

Cuatro crímenes cometidos bárbaramente, cruelmente, estúpidamente, por mujeres y cuatro sentencias de muerte, hacen pensar en las olas de sugestión que motivan la serie de crímenes y la serie de veredictos indulgentes y de veredictos implacables.

Un observador frío puede llegar a la conclusión de que la pena de muerte solo tiene el defecto de que es irreparable, de que personajes de la categoría expuesta, tanto si son responsables como si no lo son legalmente, es decir, tanto si son dementes como si no lo son, deben ser suprimidos por razones de higiene social. Todas las teorías son admisibles y todas pueden apoyarse de buena fe en razones de alta moral y de alta justicia.

Porque ha de saberse que en Francia, por generosas razones de tradición y de galantería, no se ha ejecutado a ninguna mujer desde hace cincuenta años. Tampoco caerán estas de ahora bajo el hacha del verdugo, brillante y coqueta como un espejo. Aunque se haya denegado el indulto, surgirá la misericordia. A menos, claro está, que las autoridades no se declaren feministas.

Porque, por más esfuerzos de imaginación que se hagan, nadie imaginará lo que sucede.

Sucede que las directoras del movimiento feminista, para demostrar que son incondicionalmente partidarias de la igualdad de derechos y deberes entre el hombre y la mujer, están haciendo campaña para que se ejecute a las cuatro mujeres condenadas a muerte.

Esta es una nueva fase del feminismo que aún no ha llegado a España, a pesar de nuestra leyenda, nuestros celos y nuestros crímenes pasionales.

X. X. X.

El deslinde de veredas pecuarias

Trabajos de la Comisión

La Comisión de deslinde definitivo de las vías pecuarias de este término municipal terminó en el día de ayer el de la vereda de Trassierra.

Hoy comenzará el de el Cordel de Ecija, que parte del Campo de la Verdad, siguiendo la carretera de Sevilla, hasta el puente del Aguadillo, que cruza, continuando el cordel entre terrenos del Alamo y olivar del Aguadillo, donde existe un abrevadero. Atraviesa el río Gadajocillo y el ferrocarril de Córdoba a Málaga, siguiendo por la carretera de la que se separa para tomar al camino de La Plata, entre los cortijos de Judihuelo de la Cuesta del Espino y del Alamo.

Continúa por tierras del cortijo «El Ochaivillo», Haza del Escudero, y Lazarillos Bajos. Llega al Haza de la Caridad y pasa al cortijo Haza del Escudero Bajo y sigue, lindando entre este predio y el de Margo negro; cruza el camino de Guadalcazar a Fernán Núñez, después el Arroyo de la Marota y al poco trayecto sale el cordel del término de Córdoba para entrar en el de La Carlota.

La dirección de esta vía es de N. E. a S. E. y su longitud de veintidós kilómetros aproximadamente, siendo su anchura la reglamentaria de cuarenta y cinco varas equivalentes a treinta y siete metros sesenta y un centímetros.

Casi regalo. Telas para oatas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

LA VOZ en Bujalance

Momo se aproxima

Por lo que respecta a máscaras callejeras este Carnaval tendremos que lamentar la misma falta de originalidad, el mismo mal gusto e idéntica grosería que en años anteriores.

No puede ser de otra manera. Las máscaras callejeras están llamadas a desaparecer, por lo menos en algún tiempo, hasta que la gente sea más culta.

Por lo demás, el Carnaval tiene sus encantos y cosas muy bellas y agradables.

Este año, por lo que respecta a bailes, va a estar muy bien en este pueblo. Casi todos los casinos, pero sobre todo la Juventud Artesana y la Federación Mercantil, organizan varios, que forzosamente, han de resultar admirables.

La «Federación Mercantil» hace dos días recibió un camión de adornos lujosísimos para el exorno de sus salones.

Habrà espléndida iluminación, premios considerables a las señoritas que asistan, «confetti» por quintales, la mar y los peces.

Como que la gente de la Junta son nada menos que Pepe Lara, Juan Villafrañca, Rafael Girón, Bernabé Torres, Rafael Montilla, Gabriel González, Antoñito Jiménez, Luis Buenvinos, Domingo Carrasco, Francisco Castro y Juanito Moreno.

En dichos bailes va a tocar un quinteto, dirigido por el nuevo profesor de la banda municipal, don Juan Pérez Jiménez. Y como nosotros lo hemos oído, podemos asegurar que este quinteto va a producir en Bujalance una verdadera «revolución» musical.

Afinadísimo, con un perfecto conocimiento de interpretación, divinamente armonizado y sentido, el quinteto del señor Pérez Giménez es algo desconocido para nosotros, que, desgraciadamente, vivimos alejados de los grandes centros musicales.

En fin, esperemos el Carnaval, y divertámonos cuando llegue, olvidando por unos días las grandes preocupaciones con que nos martiriza la lucha cruel por la existencia.

Visita

Hemos saludado en ésta a don Luis Velasco, don José Palomo y don Joaquín Guzmán, miembros de una sociedad musical cordobesa, que el tercer día de Carnaval visitarán este pueblo con la gran estudiantina «Blanco y Negro», que se propone celebrar un concierto en un local adecuado de esta población.

Esperamos con ansiedad esta visita, que seguramente, ha de proporcionarnos un buen día.

Felicitación

El Alcalde de esta ciudad, en nombre del Ayuntamiento, ha dirigido un telegrama al general Primo de Rivera, facilitándole por la rápida solución de la reciente algarada de Ciudad Real.—Corresponsal.

La raza

Educación física

Hay que hacer gimnasia para vivir, y no vivir para hacer gimnasia; lema este que debiera estar grabado en la cabeza de los muchos y fogosos deportistas que viven para la fuerza y que gracias a ellos, se habla de algo gimnástico.

Si has seguido con mediano interés mis artículos anteriores, puede confiar en que quizás harás gimnasia solo, y me congratulo de ello. Un consejo solo falta, y es, que, cuando te detalle lo que debes hacer lo hagas poniendo los músculos en tensión, pues esta gimnasia sueca, al ser sin aparatos, necesita substituirlos por la voluntad.

Si haces, por ejemplo, una flexión lateral de cabeza, con los músculos del cuello laxos, es lo mismo que si no hicieras nada; pero si los músculos están duros y pones en ello voluntad, y aunque no creas que vas a ser recordman, por hacer ejercicio físico un día; hace falta constancia, muchísimos días y siempre bien hecho el ejercicio.

He roto muchas cuartillas, pues este artículo quisiera hacerlo ameno y para ello, prescindo en absoluto de detallar o analizar movimientos. Libros de gimnasia existen muchos; puedes adquirir alguno, que seguramente en todos habrá cosas buenas y desde luego, de acuerdo con las normas que te he marcado.

¿Vamos a empezar? Te figuro con ropa ligera, holgada, sin que nada estorbe a tu circulación y con una voluntad férrea, pasando un poco de frío. Con la posición de en pie y manos a las caderas,—codos en el mismo plano del cuerpo y hombros bajos y retrasados—te elevarás lentamente tres veces sobre las puntas de los pies, repite esto mismo con los pies cerrados, baja las manos, y flexiona la cabeza adelante, atrás, a derecha y a izquierda; por no repetir, te diré, que al empezar todos los movimientos, los harás tres veces.

Eleva después los brazos, muy tensos, lentamente al frente, arriba, en cruz y abajo; extiéndelos después con rapidez a los mismos lugares que los elevaste antes; pon las manos en las caderas; haz flexiones de piernas no muy grandes y de puntillas y flexiona el tronco por caderas adelante y atrás y dime si no has hecho todos los ejercicios preparatorios.

Ha trabajado todo tu cuerpo, no con intensidad; pero sí lo suficiente para que se te haya quitado el frío.

En tu casa habrá algún montante de puerta; si es así, suspéndete con las palmas al frente, atrás, y alternadas; y si no tienes donde colgarte, colócate a un pie de la pared; echa tu cuerpo atrás y con los brazos arriba te apoyarás con las manos en la pared, después procura hasta tocarte la punta de los pies con las manos, sin doblar la rodilla.

Esto, hazlo dos veces nada más. Echate en el suelo de espaldas a él, y bien extendido; eleva muy poco los pies y si tienes quien te sujete éstos, haz lo mismo con el cuerpo. Haz unas flexiones laterales del tronco, ya en pie, y unos cuantos fondos. Con el tronco adelante, oscila un poco los brazos desde el frente hasta arriba. Bota como una pelota sobre la punta de los pies, bien rígidos, treinta segundos, y si tienes donde correr y saltar, hazlo también, y termina con los ejercicios respiratorios que te enseñé, hasta que te encuentres completamente descansado de fatiga. Terminado esto, estás en condiciones de asearte, aunque sigas sudando, y seguramente quedarás satisfechísimo de tu buen comienzo del día.

José Aranz.

Profesor de Educación Física y capitán de Infantería.

Empresa de Aguas Potables de Córdoba

Sociedad Anónima, domiciliada en esta capital, Plaza de Colón sin número

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los artículos treinta y cuatro y treinta y cinco de sus Estatutos, ha acordado se convoque a los señores accionistas a Junta general ordinaria que se celebrará en el domicilio social el martes veintiseis del corriente a las tres de la tarde, con el objeto de examinar y en su caso aprobar la Memoria, balance y cuentas referentes al año social terminado en treinta y uno de Diciembre último, y ocuparse además de los asuntos que fueren incluidos en el orden del día, que estará de manifiesto en la Secretaría del Consejo durante los diez días anteriores al de la celebración, como ordena el artículo treinta y siete de dichos Estatutos.

Durante este mismo plazo de diez días los señores accionistas se servirán pasar por dicha Secretaría, a fin de que después de cumplido lo dispuesto por el artículo treinta de los Estatutos, se les faciliten las papeletas de admisión a la Junta, sin la cual no podrán concurrir a la misma.

Córdoba cinco de Febrero de mil novecientos veinte y nueve.—Empresa de Aguas Potables de Córdoba.—El Director Gerente, *Rafael Eraso.*

De sociedad

Llegó de Sevilla el gobernador civil de aquella provincia y director de la Exposición, don José Cruz Conde.

Se encuentra enfermo el secretario de la Alcaldía don Cecilio Valverde.

Mañana a las nueve se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador el enlace de la bella señorita Asunción Alfaro Vázquez, con don Antonio Gómez Aguado.

LA VOZ en La Carlota

Nuevas escuelas

A las muchas mejoras que están llevándose a cabo en esta localidad, nos place añadir la construcción de nuevas escuelas en los amplios locales que ocupaba el teatro. Nos causa, así como a todo el vecindario, una gran satisfacción este nuevo sacrificio que se ha impuesto el Ayuntamiento por conjurar la crisis obrera y al par dotar a la población de cuatro magníficas escuelas en las mejores condiciones higiénicas y pedagógicas.

Enviamos nuestro sincero aplauso al alcalde don Francisco Falder, así como al secretario de la Corporación, el probo funcionario don Antonio Gálvez Ruiz.

Desgracia

En su domicilio sufrió una caída, fracturándose la clavícula izquierda, la señora doña Rosario Flores Fernández, esposa de nuestro buen amigo don Manuel García Sánchez.—*Corresponsal.*

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Pocas veces tiene el hombre ocasión más propicia para abandonar un local, llámese taberna, tasca o lo que sea, que cuando en la misma se forma «garata».

Esta prudente reflexión no se la hizo Antonio Gómez, seguramente, cuando se hallaba en una taberna de la Fuensantilla.

Si se la hubiese hecho, con seguridad no

hubiera recibido aquellos puñetazos, cuando en una bronca entre borrachos quiso intervenir.

Y luego fueron las lamentaciones, cuando ya tenía la cara con cada «redondelito» negro como un duro.

¡Si hubiera reflexionado a tiempo!

Otros sucesos

Una niña lesionada

En la Casa de Socorro recibió asistencia facultativa la niña de siete meses María Guzmán Romero.

La pequeña padecía la amputación traumática de la tercera falange del dedo medio de la mano izquierda.

Fué debidamente curada por los médicos de guardia en el establecimiento, que calificaron su estado de pronóstico menos grave.

Dicha lesión le fué causada en la cuesta «Blanquilla», por unos muchachos que estaban jugando con un carrillo.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

Información telegráfica y telefónica

Por Palacio desfila numerosísimo público ante el cadáver de la Reina Doña María Cristina

Los Reyes de Dinamarca salieron anoche para Barcelona, donde permanecerán hasta el sábado

De Madrid

El entierro de la Reina se verificará mañana viernes, siendo inhumado el cadáver en El Escorial.

Más detalles de la llegada de los Reyes de Dinamarca

Madrid.—Los Reyes de Dinamarca llegaron a Madrid a las diez y media de la mañana, rindiéndole honores una compañía del regimiento de Covadonga con bandera y música.

Esperaban a los regios viajeros, además del jefe del Gobierno, los ministros de Fomento, Economía, Trabajo, Justicia y Culto, Ejército y Marina, los gobernadores civil y militar y otras autoridades.

Además, acudió un nutrido grupo de la colonia danesa que reside en Madrid.

A la llegada, la banda interpretó el himno danés, y el Rey Cristian pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores.

Con los Reyes venían los infantes don Alfonso de Orleans y doña Beatriz.

El Rey, al descender del vagón, expresó el pésame por la muerte de doña María Cristina al jefe del Gobierno, que ostentaba la representación de don Alfonso.

El Rey Cristián vestía uniforme de general del Ejército danés y la Reina Alejandrina traje de calle.

Los infantes don Alfonso de Orleans y doña Beatriz, que fueron los que comunicaron a los augustos viajeros la triste nueva de la muerte de la Reina, vestían de riguroso luto.

La señora Jauz, en nombre de la colonia danesa, ofreció a la Reina Alejandrina un gran ramo de flores.

Seguidamente se organizó la comitiva, ocupando un coche la Reina Alejandrina y la infanta doña Beatriz, y otro el Rey Cristián y el infante don Alfonso.

Detrás marchaban el séquito y las autoridades.

A la entrada de Palacio fueron saludados los Reyes por las numerosas personalidades que les esperaban, y en la escalera principal aguardaba la Soberana española acompañada de los infantes, y los cuales les acompañaron hasta las habitaciones donde se velaba el cadáver de doña María Cristina.

La entrevista de los Reyes daneses y el de España fué altamente emocionante, reci-

biendo don Alfonso el pésame sentido de los augustos viajeros, los cuales permanecieron unos momentos orando ante el cadáver.

A su paso por Avila, el alcalde de esta capital dió cuenta al duque de Fernán Núñez del fallecimiento de la Reina, a fin de que se lo comunicara a los Soberanos daneses, cumplimentando así un telegrama que había recibido del Gobierno.

La inesperada nueva causó profunda emoción a los Reyes, los cuales, inmediatamente telegrafaron a Palacio, significando su pésame a la Real familia española.

Esta tarde los Reyes de Dinamarca estuvieron visitando el Museo del Prado, donde quedaron maravillados del tesoro artístico que se encierra en él.

Después acudieron a la Armería real e hicieron otras visitas.

El ceremonial al que se ajustará el entierro

Madrid.—El jefe superior de Palacio y Canciller de Corps, duque de Miranda, manifestó esta noche que el entierro de la Reina se ajustará al ceremonial del Rey don Alfonso XII.

El relevo de la guardia

Madrid.—Se sabe que el jefe del Gobierno recibió la noticia de la muerte de la Reina a las tres y media, y a las cuatro era enterado de la triste nueva el obispo de la Diócesis y todos los jefes de Palacio.

El relevo de la guardia exterior del regio Alcázar, se celebró a la hora acostumbrada a presencia de numerosísimo público, que guardando respetuoso silencio, se congregó ante Palacio.

El relevo de los alabarderos se verificó al mediodía, sin música y llevando los tambores enlutados y con paso fúnebre.

Los gentiles hombres que hacen la primera guardia

Madrid.—Para velar el cadáver de la Reina llegaron a Palacio monjas de todas las Ordenes religiosas.

La primera guardia de los gentiles hombres ha correspondido hoy a los marqueses de Araja y Villa Monilla de Perales.

En el testamento dispone que no se embalsame su cadáver

Madrid.—Se afirma que en el testamento de la Reina, se dispone que no sea embalsamado su cadáver.

Todavía no se ha decidido nada sobre esta última disposición de la finada, pero es casi seguro que no se pueda cumplir, ya que con arreglo al protocolo, el cadáver ha de permanecer tres días insepulto.

El cariño que el pueblo sentía por la Reina

Madrid.—Hasta las cinco de la tarde ha durado el desfile del público ante el cadáver colocado en la capilla ardiente.

La gente entraba por la puerta del Príncipe y salía por la de la Armería, guardando el más absoluto silencio y revelándose en el semblante de todos el dolor que les embargaba.

Muchas de las firmas estampadas en los pliegos de Mayordomía, pertenecen a gente de clase humilde.

No han sido pocas las personas que al firmar escribían sentidas frases que ponen de manifiesto el cariño que el pueblo sentía por la Soberana fallecida.

Una de las frases dice «En testimonio y como veneración a la Reina que fué una verdadera santa madre y buena consejera de Alfonso XIII», y otras: «Perdemos a una santa».

El Ayuntamiento se adhiere al duelo nacional

Madrid.—A las doce y media de la tarde se reunió la comisión permanente del Ayuntamiento.

Al abrirse la sesión el alcalde dió cuenta de la gran desgracia que aflige a la nación en estos momentos y puso de relieve el dolor de todo el país y sobre todo el del pueblo madrileño, que tanto cariño profesaba a doña María Cristina.

Añadió que haciéndose fiel intérprete del sentimiento del pueblo y el de la corporación, tenía que declarar que España tenía una deuda sin saldar con la Reina que supo regir con gran tacto en la época de la Regencia, y estimaba que debía levantarse la sesión en señal de duelo.

El teniente de alcalde señor Mac Crohon, se adhirió a la propuesta del señor Aristizabal y la sesión fué levantada seguidamente.

El interés de la Reina por la Ciudad Universitaria

Madrid.—A media tarde volvió el ministro de Justicia y Culto para hablar con el mayordomo mayor y recoger cuantos datos creía interesantes, como notario mayor del Reino.

Con la llegada del conde de Casa Aguiar, que pertenece al patronato de la Ciudad Universitaria, se recordó el interés que en todo momento demostró la Reina por el magno proyecto que patrocina su augusto hijo.

Weyler ora ante el cadáver

Madrid.—Al mediodía estuvo en Palacio el general Weyler, que llegó apoyado en un brazo de su hijo don Fernando.

Seguidamente subió a la capilla ardiente para ver el cadáver de la Reina, ante el cual oró breves momentos.

El veterano general expresó con sentidísimas frases su pésame a los Reyes.

Al abandonar Palacio, se le vió intentar por tres veces subir al coche, lo que no pudo hacer sin la ayuda de su hijo.

Se telegrafía al Papa

Madrid.—A las cuatro de la tarde llegó nuevamente, en automóvil, del Pardo el príncipe de Asturias, que vestía uniforme de marino.

Poco después también acudió al regío alcázar la infanta doña Isabel, acompañada de su dama la señorita Bertrán de Lis.

Uno de los primeros telegramas que se transmitieron desde Palacio al extranjero fué al Papa, al que solicitaron su bendición para la finada.

La visita de las Corporaciones

Madrid.—Durante la tarde no han cesado de desfilar por Palacio corporaciones y comisiones oficiales para expresar el pésame a la familia Real y firmar en los pliegos.

A la misa que ofició esta mañana el Nuncio, asistieron el gobernador civil, el presidente de la Diputación, el capitán general y otras autoridades.

Los detalles del ceremonial

Madrid.—A las seis y media de la tarde se presentó de nuevo en Palacio el ministro de Justicia y Culto, portador de un abultado sobre.

Interrogado por los periodistas, manifestó el señor Ponte que iba a entrevistarse con el duque de Sotomayor, para acordar todos los detalles relativos al ceremonial del entierro.

La familia real en la capilla

Madrid.—Por la capilla de palacio desfiló el público en grupo de 25 personas, que guardaron perfecto orden.

A las cinco se suspendió el acceso a la gente para que pasara a la capilla la familia Real.

Los Reyes, visiblemente afectados, estuvieron orando unos momentos ante los restos de la augusta dama, y también lo hicieron los infantes.

Mañana, a las nueve, continuará el desfile del público ante el cadáver.

Esta noche se ha permitido la entrada solo al cuerpo diplomático y otras personalidades.

El hermano de la Reina

Madrid.—Uno de los primeros telegramas del extranjero que se han recibido es el del archiduque de Austria, hermano de doña María Cristina, el que anuncia que sale inmediatamente para Madrid.

Una nota del Gobierno

Madrid.—En las primeras horas de la noche se ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice que ni aún en los momentos de duelo nacional quiere el Gobierno ocultar la expresión de su gratitud al pueblo madrileño, que esta mañana acudió a la estación y calles del trayecto para rendir el homenaje a los Reyes de Dinamarca, que nos honran con su visita.

Añade que la muerte de la Reina doña María Cristina ha cambiado como era natural, la actitud del público, reveladora del dolor que le ha causado, como se ha podido observar presenciando el paso de la comitiva y que ha permanecido estacionado ante Palacio.

Dice que todos los ministros han significado su pésame al Monarca, y que el presidente está en inmediato contacto en estas horas con Don Alfonso, en quien ha podido apreciar la gran afición por la grande desgracia que sufre.

Habla de los actos que se preparan en Barcelona a los Reyes de Dinamarca, y dice que no se trata de fiestas, sino de un programa para que puedan admirar las bellezas de la gran urbe.

El Príncipe de Asturias vuelve

Madrid.—A última hora de la tarde volvió a Palacio el príncipe de Asturias, al que se creía había marchado al Pardo.

El primogénito de los Reyes se proponía permanecer en el alcázar hasta las primeras horas de la noche.

Las coronas recibidas

Madrid.—En Palacio se han recibido numerosas coronas, entre ellas, una monumental de flores naturales que envían los generales, jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

También se han recibido otras muy hermosas y con sentidas dedicatorias de la Aeronáutica militar y el presidente de la República de Cuba.

El Ayuntamiento de Madrid también ha enviado otra monumental, y de provincias se han empezado a recibir algunas esta noche.

Otros detalles

Madrid.—Hoy, por la mañana, se celebrará una misa de Requiem, y mañana otra, que será la oficial.

Seguidamente será recibido el cadáver por los monteros de Espinosa, organizándose a continuación el entierro.

Esta noche cenó la Real familia en las habitaciones contiguas al despacho del Rey. Esta noche, una nutrida comisión de oficiales heridos en Africa, se ofrecieron para velar el cadáver de la Reina.

A las ocho de la noche llegó el cardenal Primado para expresar su pésame a Don Alfonso.

El doctor Segura oficiará hoy la misa de Corpore Insepulto.

Entre los telegramas recibidos hasta aho-

ra figuran del extranjero uno muy sentido del Papa, los Reyes de Inglaterra, Italia y Bélgica, Gobierno francés y presidente de la Confederación Helvética.

Preparativos del entierro

Madrid.—En el Monasterio del Escorial se hacen los preparativos para el entierro de la Reina.

Las autoridades estudian el ceremonial de la inhumación del Rey Don Alfonso XII.

Al entierro solo asistirá el ministro de Justicia y Culto, como Notario mayor del Reino, para levantar acta de la inhumación.

Es muy probable que a las seis y media del viernes, después del entierro de la Reina, se celebre Consejo de ministros.

Triste aspecto de Madrid

Madrid.—Con motivo de no haber abierto esta noche ningún cine ni teatro y haberse suspendido los demás espectáculos, Madrid ofrecía esta noche un aspecto tristísimo, viéndose por las calles escasísimo público.

En infinidad de balcones lucen colgadas negras.

Un desgraciado accidente durante las salvas

Madrid.—Esta tarde, a las tres y media, llegó al cuartel de la Montaña, junto a la estación del Norte, una sección de Artillería para disparar las salvas de ordenanza, con motivo del fallecimiento de la Reina.

Cuando ya se habían disparado 17 cañonazos, el soldado Higinio Cuadrado fué a hacer el siguiente y la fuerza expansiva del disparo destrozó a un individuo que en aquel momento acertó a pasar por delante de la pieza.

Una mano del desventurado fué encontrada a una gran distancia del lugar del suceso.

El juzgado militar instruyó las diligencias de rigor, identificándose el cadáver, que era el de Lázaro Delicado, de 42 años y que habitaba en la calle de Salitre, 3.

Después del desgraciado suceso continuó la artillería disparando las salvas.

El viernes no habrá oficinas

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que con objeto de que todos los funcionarios públicos puedan asistir al entierro de S. M., que se celebrará el viernes a las nueve y media de la mañana, no habrá despacho alguno en las dependencias oficiales.

La marcha de los Reyes de Dinamarca

Madrid.—Esta noche, en el expreso de Barcelona, marcharon a la ciudad condal los Reyes de Dinamarca.

Fueron despedidos en la estación por el jefe del Gobierno y todos los ministros, y los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

También numerosas autoridades y la colonia danesa. El Rey Cristian expresó al alcalde las manifestaciones de simpatía que había recibido durante las horas que ha permanecido en la corte.

El Soberano danés, que marcha muy afectado por la desgracia que sufre la Real familia española, reiteró al presidente del Consejo su pésame por la muerte de doña María Cristina.

Informaciones de la noche

Del momento

La Exposición de Sevilla

A medida que se acerca la inauguración del gran concurso ibero-americano, crece el interés patriótico por imprimirle las más elevadas garantías de brillantez y de eficacia.

Vivimos un periodo de romántica exaltación del hispano-americanismo. La confraternidad luso-española adquiere cada día rasgos de mayor firmeza. Va encarnando en la realidad aquel programa que en orden a la actuación internacional de España propugnaron persistentemente espíritus de ideologías tan contrapuestas como Vázquez de Mella y Labra.

La literatura que países latinos distintos del nuestro y aún Alemania e Inglaterra, si bien en menor escala, han enviado como artículo de exportación a los Estados de Suramérica, es algo deprimente para nosotros, llena, en general de patrañas históricas, de conceptos despectivos y de falseamiento de la verdad histórica. Había interés en desplazarlos de los sitios donde por motivos de origen y por razones de consanguinidad y de concomitancia de ideas y de idioma teníamos nuestro solar, y para ello se apeló a todo género de recursos.

Los viajes triunfales de la infanta doña Isabel y del infante don Alfonso y las embajadas espirituales de nuestros científicos y literatos, a pesar de que a veces, algunos de ellos hicieron labor negativa, han preparado admirablemente el terreno del afecto trasatlántico, que culmina en la esperanza de aclamar a S. M. el Rey en el Continente americano.

Existe allí, al decir de cuantos del mismo proceden y de las informaciones de la Prensa, un entusiasmo excepcional para acudir a la Exposición de Sevilla.

En ella ha de mostrarse entodo su esplendor la antigua metrópoli para merecer en grado máximo la estimación americana y dejar así destruida la falsa leyenda de nuestro atraso y de nuestra incultura.

* * *

El marco es sencillamente grandioso. La ciudad de la gracia y de la luz, llena de distinción y de belleza señorial, con sus monumentos y sus jardines, su Catedral magnífica y su Museo espléndido, su Archivo de Indias y su Biblioteca Colombina, hablará al espíritu de los nuevos españoles con la elocuencia de su prestigio legendario.

El recinto de la Exposición, ejecutado por el genial arquitecto don Aníbal González, estilizador de la Giralda y que ha sabido unir en conjunción maravillosa las líneas del renacimiento español con las del estilo sevillano, da idea de una grandiosidad y de un gusto exquisito, que brilla en las plazas de España y de América, llenas de belleza y de magnificencia.

El Guadalquivir, riente y fecundo, transportará en sus aguas navíos en número considerable, procedentes de América, que dejarán junto a la Torre del Oro el cargamento de afectos y de entusiasmos y tornarán a las jóvenes Repúblicas henchidos de alegría y de amor reconfortante y cálido para esta España hidalga, generosa y fecunda.

X. X. X.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Concurso para los carteles de las Ferias

A virtud de acuerdo adoptado por el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, convócase a concurso bocetos para carteles anunciadores de las Ferias de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño, sobre la base de las siguientes condiciones:

El asunto de los bocetos y el procedimiento para su realización serán de la libre elección de los autores.

El tamaño de aquéllos será de 1,90 por 1,15 m. aproximadamente, y cada artista podrá presentar varios proyectos.

Se establecen dos premios: el primero, de 1.500 pesetas, y el segundo, de 750.

El Jurado calificador estará constituido por la Comisión de Ferias y Fiestas.

El plazo de admisión terminará el día 10 del próximo mes de Marzo.

Todos los bocetos admitidos quedarán expuestos al público en lugar adecuado de las Casas Consistoriales hasta el 15 del mes antedicho.

El fallo del jurado será inapelable.

Los bocetos serán entregados contra recibo en la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento. Cada proyecto tendrá consignado su lema. El nombre y domicilio del autor se expresarán en pliego cerrado y lacrado, el cual contendrá en su exterior el mismo lema que el boceto correspondiente. La presentación, dentro de plazo del talón de facturación de bocetos por ferrocarril, equivaldrá a la entrega de aquéllos en las Casas Consistoriales.

Los bocetos quedarán de la propiedad del excelentísimo Ayuntamiento, con derecho a reproducirlos para los fines expresados, en la forma que se estime más conveniente, sin limitación de ninguna clase.

Los bocetos no premiados podrán ser recogidos por los autores o sus representantes una vez terminado el plazo de exposición al público.

Córdoba 6 de Febrero de 1929.--El Alcalde, R. Cruz Conde.

Asuntos militares

Despedida

El capitán de Sementales don José de Bustamante se despide para marchar en comisión de servicio.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del principal y cárcel, la Reina; jefe de día, teniente coronel de la Reina don Felipe García Miranda y Rato; imaginaria otro, don Rafael Mora Sánchez; Hospital y provisiones, 10.º capitán de la Reina.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por el delegado de Hacienda de esta provincia se ha ordenado para mañana los siguientes libramientos:

Señor Jefe de Telégrafos, don Ramón Medina, don Antonio Torres, Banco Central, don Antonio Reyes, señores Hijos de Rafael Reyes, don Juan D. Jiménez, don Rafael Cruz Conde y señor habilitado de la Audiencia provincial.

PACO

Peluquería de Señoras montada con todo confort

Ondulación permanente al agua, Marcel, Tintes, Corte de cabello, Cejas, Lavado de cabeza, Lociones.

PRECIOS MÓDICOS

Teléfono 12-54

Uceda sin núm., esquina Concepción

Compañía Internacional

necesita agentes en capitales y pueblos de Andalucía y Extremadura, buena remuneración. Ofertas por escrito J. B. Hotel Royal.—Sevilla.

Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528. Platos, leños, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos, Azulefractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

Visita de un periodista

Bellver Cano

Publicamos unas líneas de nuestro compañero, el periodista madrileño don José Bellver Cano, cuya visita hemos recibido en esta casa. En ella, donde tiene grandes y antiguos amigos, le saludamos con entero afecto.

Bellver Cano, periodista, es además poeta y novelista muy conocido. Abogado de los Colegios de Granada y Madrid, tiene en Córdoba compañeros de Universidad como nuestros distinguidos amigos don Ramón Márquez y don Armaudo Lacalle, entre otros, que aquí le han llenado de atenciones.

Goza de gran prestigio como letrado, y con tal carácter, ha representado intereses de España ante la Comisión Arbitral de París, donde ha residido durante varios años.

En Córdoba estuvo de magistrado su padre, don Antonio Bellver Oña, y él vino aquí al intervenir en un asunto, acompañando como abogado a la princesa de Kapurthala.

Con Goicoechea, Francos Rodríguez y otros tomó parte en varios actos de gran resonancia, en relación con la situación internacional de Tánger. Es orador fácil y conferenciante brillantísimo.

En Córdoba estará varios días dedicado a cuestiones periodísticas y profesionales.

Sea bien llegado el querido amigo y compañero.

Gobierno Civil**Multas**

El gobernador civil de la provincia ha impuesto las siguientes multas:

A Rafael Montoro Lucena, Juan Albar Gómez, Francisco Barbudo Batallá, Alfonso Hernández Correas, Eulogio Delgado Roa y Rafael Simón Baños, de cien pesetas a cada uno por cometer actos inmorales.

Visitas

El gobernador civil señor Ramos Camacho, recibió hoy en su despacho a los siguientes señores:

Don Manuel Merino, vecino de La Victoria; alcalde y secretario de La Carlota; don Antonio Escribano, magistrado; el alcalde de Nueva Carteya, acompañado de los señores de dicho pueblo don Domingo Ruiz Bonayo y don Fernando Ruiz Gómez; don Francisco Serrano diputado provincial; don Ramón Márquez, representante de Ayuntamiento, de la provincia, y don Manuel Rodríguez, fiscal del juzgado municipal de la Izquierda.

Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

Viuda de Martínez Rucker

Modelos especiales para niños

VENTAS A PLAZOS

Claudio Marcelo, 13.

Córdoba

Ayuntamiento**Para una nueva necrópolis**

El arquitecto municipal ha presentado al Alcalde don Rafael Cruz Conde, el anteproyecto de una magnífica necrópolis, de la que tan necesitada se encuentra nuestra ciudad y que constituye una de las mejoras que realiza este municipio.

Dicho anteproyecto será sometido al dictamen de la Permanente.

La calle de Cruz Conde

El municipio lleva muy adelantada la adquisición de fincas en la nueva calle de Cruz Conde.

Las obras de pavimentación de la citada vía comenzarán, según nuestras noticias, con toda urgencia, pasadas las fiestas del próximo Carnaval.

Permanente extraordinaria

Mañana se reunirá en sesión extraordinaria la Comisión municipal permanente del Ayuntamiento, para tomar algunos acuerdos relativos al fallecimiento de la Reina madre doña María Cristina.

El obispo de Cádiz

Esta mañana estuvo en la Alcaldía, para visitar al alcalde, el obispo de Cádiz ilustrísimo señor don Marcial López Criado.

De Quintas

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 119 del reglamento para el reclutamiento y reemplazo del Ejército, a las doce de la mañana del día 10 del actual se reunirá en estas Casas Consistoriales el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, con objeto de dar lectura y cerrar definitivamente las listas rectificadas de los mozos que han de constituir el reemplazo del presente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, por si desean concurrir al expresado acto público.

Córdoba 7 de Febrero de 1929.—R. Cruz Conde.

Región andaluza**LA VOZ en Ecija****Atropello ciclista**

En la plaza Mayor fué arrollado por uno de esos ciclistas que aprovechan el asfaltado pavimento para correr a sus anchas, el niño de siete años Juan Real Lozano, al que le causó una herida contusa en la región frontal y algunas erosiones en la rodilla izquierda, de cuyas lesiones tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

El parte correspondiente pasó al juzgado municipal.

Una bronca

En la calle Bellido, 20, de esta población y por motivos fútiles, se originó una formidable riña entre dos vecinas de dicha casa.

En la refriega llevó la peor parte la vecina Dolores Martín Herrera, de 35 años, a la que con una botella le dieron un golpe en

De la provincia**Cayó en el garlito**

La guardia civil de Fuente Palmera ha detenido a Salvador Gómez Rovira, por estar reclamado por el juzgado municipal.

Por empujar el codo

En Priego ha sido «archivado» Francisco Fernández Reyes (a) El cachiporro, por abusar del etílico y estar frecuentemente «pirip».

Por infringir el reglamento

En Lucena, la guardia civil ha denunciado a Diego Cívico Giraldi y Esteban Quiles Pérez por infracción del reglamento de carreteras en la Cuesta del Espino.

—En Priego, por idénticas causas ha sido denunciado Antonio Delgado Montenegro.

Noticias locales**Al interesado**

En la Jefatura de la guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, está depositado un mantón, que ayer encontró en la calle Alfonso XIII, Antonio Naranjo, que habita en la Plaza de la Constitución.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3



la cabeza, causándole una herida contusa con hematoma.

El «lío» obra en el juzgado correspondiente.

Un robo

Está visto que los aventajados discípulos de «Caco» no quieren desaprovechar la ocasión de apoderarse de todo aquello que merece la pena.

Durante la madrugada del miércoles último se cometió un audaz robo en un estanco de esta población establecido en la calle Duque de la Victoria, 45, propiedad de doña Encarnación Fernández López.

Los desaprensivos «cacos», se llevaron gran cantidad de tabaco habano, por valor de mil pesetas, y cinco pesetas en metálico que había en el cajón del mostrador.

La guardia civil practicó activas gestiones, que dieron por resultado la detención de varios individuos como presuntos autores del hecho.—A. Carballo.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

¿El vanguardismo...? Me parece muy bien.

Esa juventud inquieta y progresiva, fuerza espiritual de choque, que lucha en las avanzadas del arte y la literatura con inspirado afán de mejoramiento y superación, lleva consigo todas mis simpatías de ex-legionario.

Con perdón de los señores de retaguardia, yo creo que no es razonable repudiar al vanguardista que coloca sus faltas de ortografía y comete algún que otro atentado prosódico con la misma soltura que un académico, ni al que plasma de modo sorprendente esos planos y perspectivas que semejan la cristalización monstruosa de un metaloide; ¡no! Todo eso está justificadísimo en quienes tienden su atrevido vuelo muy por cima de gramáticas y perceptivas. Yo me acuso de incompreensión en estos ca-

sos y admiro la valentía del autor, ya que no puedo admirar su obra.

El vanguardismo ha existido siempre y es preciso que subsista. No cortemos las alas al pensamiento que se remonta sobre la vulgaridad escolástica. Ni en literatura ni en arte hay nada definitivo; la técnica y el nùmen avanzan por un camino sin fin hacia el infinito. Vanguardistas de ayer son muchos consagrados y clásicos de hoy. Ahí están Pirandello y Belmonte, creadores de escuela.

Me interesa mucho el vanguardismo; el vanguardismo sano y bien orientado.

Lo que no trago son los engendros de ese vanguardismo patológico, que no es sarampión, ni viruela loca, sino tuberculosis, disenteria y colapso cardíaco. ¡Que me maten si entiendo la prosa de algunos vanguardistas!

Julifer.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Las bromas de un gatito

Carmen Iglesia Pérez, tiene cuarenta y tres años, y un gatito la mar de mono. Pero como la monería no está reñida con la ingratitud, también el minino es ingrato hasta más no poder.

Ayer cuando Carmen acariciaba al animal, éste le dió un mordisco, lesionándola.

Tuvo que hacer una visita a la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos de guardia le apreciaron una herida de carácter leve en el dedo medio de la mano derecha.

Los braseros.—Un niño con quemaduras

En la Casa de Socorro ha ingresado esta mañana el niño de año y medio Leonardo del Pino Blanca, que fué reconocido por los médicos de guardia en el establecimiento, los que le apreciaron quemaduras de primero y segundo grado en ambas regiones glúteas y canal intermedio, que se extiende por el escroto y cara posterior de ambos muslos. Pronóstico reservado.

Dicha lesión se la causó en su domicilio, Postrera, 15, al caerse a un brasero.

Fuó convenientemente curado, y del hecho se dió cuenta a la autoridad judicial.

José se pasea y no paga y no es justo que eso haga

José Cuenca Muñoz tiene un automóvil al servicio público. Ahora que, según él, no lo tiene a la disposición de algunos desahogados que por el mundo pululan.

Pero, claro, como dice el refrán: «el que no quiere caldo, tres tazas...», y eso justamente le ha ocurrido a José Cuenca.

Anoche le cayó por la banda un socio, de los que no son, precisamente, de su cuerda, José Sánchez Moreno el cual tomó el auto de aquél y se sirvió de él durante unas horas, negándose luego a abonar el importe del servicio, que ascendía a 35'80 pesetas.

Y el conductor automovilista denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

¡Buen bocado!

El presidente del Colegio de Agentes Comerciales de esta capital, don Antonio del Pozo, ha denunciado en esta Comisaría de Vigilancia que el oficial de secretaría de dicho Colegio, Rafael del Rosal Alguacil, había distraído en diversas ocasiones cantidades, importe de la cobranza de los recibos que de momento no podía precisar, pero que pasaban de la suma de cinco mil pesetas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

La Estudiantina Gaditana en Córdoba

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad la Estudiantina Gaditana, excelente agrupación musical y coral, integrada por jóvenes de la Facultad de Medicina de Cádiz.

La Tuna hará en ésta varias visitas, continuando su viaje.

Esta tarde estuvo en casa del Alcalde de la capital don Rafael Cruz Conde, donde fué muy atendida y agasajada.

Tribunales



Sentencias

La Sección segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de hurto, condenando al procesado José Gallego Sánchez a la pena de un año, ocho meses y veintidós días de reclusión.

La misma Sección condena al procesado por el juzgado de Aguilar Luis Carmona Rastrillo, por el delito de estafa, a la pena de un año de reclusión y al pago de 1.145 pesetas 95 céntimos de indemnización.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Baena: Desacato a una pareja de guardas.

Córdoba: Lesiones a José Román Barea. Estafa en virtud de querrela de don Enrique Montoya Tejada.

Lucena: Hurto de 14 bidones vacíos consignados a Antonio Padilla, vecino de Rute. Hurto de una caja de metal, consignada a Antonio Rueda.

Rute: Lesiones que sufre Epifanio Castro Osuna.

Juicios para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se verá mañana la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Rafael Amaro.

Será defendido por el letrado señor Espina, y representado por el procurador señor Torres.

En la misma Sala se celebrará la vista del sumario incoado por el juzgado de Lucena, contra Rafael Reyes, por el delito de amenazas.

Actuará de defensor el letrado señor Espina, y lo representará el procurador señor Jiménez Baena.

En la Sala segunda tendrá lugar el juicio oral y público de una causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de tenencias de armas, contra Antonio Macareno Sánchez.

Será defendido por el abogado señor Espina, y representado por el procurador señor Jiménez Roldán.

La misma Sala ha de ver y fallar la segunda en el juzgado de Posadas, contra Salvador Mesa Girón, por el delito de tenencia de armas.

Los señores Espina y Barbudo tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

Para ellas

Página de la mujer

Aires del día

La mujer en las oficinas

Creíamos que había terminado ya esa delicada cuestión que afecta a tantos puntos en discusión hoy día: «La presencia de la mujer en las oficinas, ¿es un bien o un mal?»

Frufru estima que de ello puede hablarse aquí con tanta oportunidad y aun utilidad como de los trapos de la primavera próxima.

En Méjico es donde el problema acaba de ser planteado con cierta viveza por los señores empleados de administración. Dicen que ya no pueden trabajar. La presencia de tan bonitas personas a su lado los marea hasta el punto de paralizarlos.

Por lo demás, ¿es cierto que la presencia de la mujer en una oficina sea un peligro verdadero, ya que no para la virtud, por lo menos para la buena aplicación de los empleados al cumplimiento de sus deberes?

Este asunto ha sido muy sutilmente tratado por nuestro colega D'Artigny.

«Esos burócratas se impresionan muy pronto. Mucha gente estima que en lugar de quejarse, deberían mostrarse muy satisfechos, porque la presencia de una mujer hermosa es un don de los dioses. Y dado que necesitan admitir la compañía de em-

pleadas, más vale que las taquígrafas y mecanógrafas sean de un físico agradable. Eso no les ha de impedir a ellos el teclear con destreza en sus máquinas.

Hasta se podría asegurar que la presencia de una mujer en una oficina y el deseo de gustar son beneficiosos.

Una mujer entre los hombres provocará el estímulo, la cortesía, la amabilidad, el deseo en cada cual de mostrarse bajo el prisma más perfecto. ¿A quién aprovechará esto? A todos los que estén en relación con la administración.

He ahí argumentos que no tienen sólo la galantería como excusa. Artiny argumenta, lo que no le impide el rendir a las pequeñas mecanógrafas.

Parece ser que los burócratas mejicanos han pedido que se obligara a sus colegas femeninos a llevar uniformes de color severo. ¿Y por qué no a pintarse y afearse para complacer, o más bien para no gustar a esos señores?

Realmente parecen muy débiles ante la tentación y algo ridículos...

Frufru.

Sociedad

Vestidos de baile para jovencitas

Precisa evitar el brillo excesivamente deslumbrante de los simili y de los lamé demasiado lujosos, y escoger vestidos más sencillos que den la impresión de una primavera juvenil.

El vestido de estilo parece haber sido creado para las jovencitas, así como el vestido de tul, que parece nimbear a la que lo lleva; y el vestido de tafetán rosado de estrechos volantes acumulados en la parte inferior sobre fondo color de rosa.

Las amplitudes del tul y los cordones de perlas acertadamente dispuestos forman conjunto exentos de vulgaridad.

El crespón satén blanco, con tiras redondeadas de hebillas de galón sobre tul, es un bonito modelo para jovencitas.

También para ellas se hacen vestidos de velo de seda blanca ligeramente galoneada, tono sobre tono, en dos colores que armonicen entre sí.

Con los vestidos de tafetán se hacen muchos rizados abullonados, según el antiguo estilo.

El cuerpo de ese género de vestidos es por lo general plano, ligeramente ceñido, sin adornos y pegado a las caderas.

Flores de muselina, de tul y de lamés vivos forman guirnalda que caen hasta el borde de la falda.

Para las que no gustan de las flores, un echarpe de la misma tela que el vestido cruza al bies el cuerpo, y puede concluir con una borla o descender hasta bajo sin ningún recogido.

En realidad, hay tantos vestidos de baile con echarpes o movimiento de alas en la espalda, como vestidos sin alas ni echarpes.

El gusto de la joven y su silueta lo han de decir.

Cuando se elige el echarpe y es de muselina, se puede adornar con largas agujetas de nácar, moda muy nueva.

El echarpe puede estar completamente separado del vestido o integrar el cuerpo de aquel. En este último caso va prendido en la prolongación del cinturón y parte del talle para subir hacia los hombros.

Cualesquiera que sea el tejido y la forma del vestido para baile, de jovencitas, no se debe escatimar el velo.

Kalet.

Los sombreros de moda

¿Deberá, realmente, calificarse de sombreros esa nueva floración de tocas, gorras, boinas, de bordes ondulados y recortados por encima de los ojos? Y

Entre esos pequeños cubrecabezas, lindos a fuer de originales, aparecen, sin embargo, algunos tricorpios, algunos turbantes de fieltro o de cintas, y además el sombrero incrustado de paja-fieltro negro y plata.

El ciñecabezas hecho de dos trozos de tela diferentes, como terciopelo y moaré, por ejemplo, en forma de gorro de aviador, encaja muy bien la cabeza y resulta práctico durante los grandes fríos, porque protege las orejas y sienta además muy bien a las jóvenes de rostro fino.

Por el momento se llevan todavía los gorros de astrakán o de piel con orla de fieltro.

Pero pronto veremos, a principios de la temporada de entretiempo, numerosas formas de fieltro de los matices de paja mezclados.

Un adorno encantador

He visto el otro día en el escaparate de una tienda de novedades, un atavío absolutamente encantador.

Se trata de un cuello vuelto y de pequeños paramentos de crespón georgette de color rosa realzados con sedas multicolores. El bordado en sí mismo era muy seductor; pero sobre todo nos importa llamar la atención sobre la idea. Se trata de un atavío cambiante, que se puede renovar todos los días, y que permite variar el aspecto del vestido indefinidamente, cosa muy digna de aprecio en estos tiempos de vida cara.

De cocina

Ensalada rusa danichof

Se compone de puntas de espárrago y fondo de alcachofas pequeñas, raíz de apio cocido en forma juliana, patatas cocidas y trufas cortadas en laminas delgadísimas. Sazonese como una ensalada simple; luego se incorpora mayonesa, y puesta en la ensaladera se cubre con una ligera capa de mayonesa también, y perejil picado por encima.

Pescadilla a la milanesa

Se le quita todas las espinas, y se enharina por dentro y fuera, y se espolvorea con sal y pimienta blanca. Después se la reboza en un batido de huevo y una cucharada de leche. Se la envuelve en pan tostado, y nuevamente en huevo batido, y se le da otra mano de ralladura de pan. Se deja descansar un poco para que tome cuerpo la costra y se enfrie.



CITROËN

FRANCIA

Depósito LA CORUÑA

LUGO

PONTEVEDRA

VIGO

OVIEDO

SANTANDER

BILBAO

VITORIA

BURGOS

LOGROÑO

LEÓN

PALENCIA

ZAMORA

VALLADOLID

SEGOVIA

SALAMANCA

AVILA

MADRID

PLASENCIA

TOLEDO

CÁCERES

BADAJOS

CORDOBA

SEVILLA

HUELVA

CÁDIZ

IRUN

PAMPLONA

HUESCA

LEON

BURGO

LOGROÑO

SORIA

ZARAGOZA

TERUEL

GUADALAJARA

VILLARROBLEDO

ALBACETE

JAEN

MURCIA

ALICANTE

VALENCIA

CASTELLÓN

TERUEL

BARCELONA

TARRAGONA

GERONA

SUCURSAI

BALEARES

Depósito PORT-BOU

SE VENDE A CRÉDITO
EN TODA ESPAÑA
A 6-12 y 18 MESES 3,5 y 8% DE RECARGO
(TODO GASTO COMPRENDIDO)

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE AUTOMÓVILES CITROËN

Concesionario exclusivo: Rafael Urbano Raigón.--Gran Capitán, 26.--Córdoba.

A través de la Prensa

“La Nación”

Habla de la Reina doña Maria Cristina y dice que su nombre culmina en las páginas de la historia contemporánea entre gloriosas características emotivas. En una época, que fué de prueba para la Patria y para la Reina, se unieron en torno a su figura egregia los dolores de la viudez, las responsabilidades de la Regencia y las sublimes inquietudes de la maternidad. Forja esa tríptico moral una base inmovible de grandeza. Acreditó entonces la Reina madre patriotismo ejemplar, talento insuperable y corazón generoso.

“El Sol”

Se ocupa del éxito del doctor Llopis sobre el tratamiento de la hemofilia, y deduce que es cada día más evidente que el español, individualmente, no vale menos que los hombres de otras razas y otros pueblos que, en el conjunto, nos llevan gran ventaja. Y cuando los extraños lo reconocen dedicando

su atención a algo nuestro, sería insensato que nosotros lo desconociéramos.

“El Pueblo Manchego”, de Ciudad Real

Hace resaltar la figura histórica de la Reina que acaba de fallecer y añade que puede descansar la ilustre dama sobre el triunfo de su propia obra. La nación, compenetrada con su augusto hijo, labora por su propio prestigio con fe en el porvenir, libre ya de aquellas inquietudes.

“El Castellano”, de Toledo

Señala los magnos proyectos del Comité local de Turismo y cree que esto hará posible que la estancia del Turismo en Toledo no sea ya de tren a tren. Las facilidades que con esto se le brindan y la ordenada organización que el Comité de Turismo dará a los itinerarios y rutas de visita, harán que su curiosidad, acuciada constantemente, no se vea satisfecha sin haber gozado plenamente a Toledo, y esto requiere días.

La VOZ en Fuente la Lancha

Dos telegramas

«Alcalde Fuente la Lancha a presidente Consejo de ministros:

Reunidos alcalde y concejales Ayuntamiento de Fuente la Lancha (Córdoba), acuerdan reiterar a V. E. y Gobierno leal adhesión y protestan sublevación artilleros Ciudad Real.—El alcalde, José Franco.»

Presidente U. P. Fuente la Lancha a Consejo ministros. Reunidos individuos U. P. de Fuente la Lancha (Córdoba), acuerdan su entusiasmo y leal adhesión Gobierno y protestan sublevación Ciudad Real. El presidente, Franco.»

Queda de V. ato. amfgo s. s. q. e. s. m.,
El corresponsal,

De Radio

Programa para el día 8

MADRID: EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Lolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la agencia «Febus». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19:00 a 20:30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Concierto variado. Cursos radiados: «El turismo como industria nacional», por don Agustín Alfaro, ingeniero agrónomo. «La atracción de los turistas hacia España». Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22:0 a 0:30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto de música rusa: Alice Grisy (soprano), León Ovsianiko-Konlikovsky (baritono). Orquesta de la Estación. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Braulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión.

CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker CÓRDOBA

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pellizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2-50 en El Metro y sus Sucursales.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted

una botella
“FORET”
y le despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

El grandioso acontecimiento artístico de mañana Viernes, en el

GRAN TEATRO

Debut de la Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de

Cándida y Blanca Suárez

con la bellísima opereta en tres actos de Franz Lehar, titulada

La viuda alegre

Hoy jueves, continuará la venta de localidades en la taquilla del Gran Teatro y desde las cinco de la tarde a los precios siguientes:

Butaca numerada, 4 ptas.; Anfiteatro, 1'50; Paraiso, 0'50.

El Sábado estreno de la zarzuela en tres actos, de Asenjo, Torres del Alamo y música del eminente maestro PABLO LUNA, titulada

La pícarra molinera

Al estreno asistirán sus autores.

Breve temporada

¡Acontecimiento insuperable!

Información telegráfica y telefónica

En la capilla de Palacio se han celebrado varias misas, que fueron oídas por la familia Real y el Gobierno

Los Reyes de Dinamarca llegaron esta mañana a Barcelona, donde han realizado diversas visitas

De Madrid

Siguen recibiendo infinidad de telegramas de pésame por el fallecimiento de la Reina

El pésame de los diplomáticos

Madrid.—Con motivo de la muerte de la Reina doña María Cristina, siguen recibiendo en Palacio testimonios de pésame. Personalmente lo han dado a los Reyes, los embajadores de Francia, Italia, Países Bajos, Ecuador y Rumania, y el encargado de Negocios de Hungría.

Por tarjeta lo han hecho los ministros del Salvador y Méjico, y por nota diplomática el embajador de Inglaterra y el ministro de Suiza, y por telegrama el de Costa Rica.

Para representar a la madre de la Reina

Madrid.—La princesa doña Beatriz, madre de la Reina doña Victoria, ha encargado al embajador de Inglaterra, para que la represente en el acto del entierro y en los funerales.

Otros testimonios de pésame

Madrid.—El embajador de Chile ha manifestado que el presidente de la República ha enviado su pésame al representante de España en aquella nación con motivo del fallecimiento de la madre del Rey.

También han recibido testimonios de pésame nuestros representantes en Costa Rica y Guatemala.

Nuestro embajador en Francia ha recibido las visitas del general Lafón, jefe del Cuarto militar del presidente de la República, y al señor De Fouchere, jefe del protocolo en nombre del Gobierno.

Misas en la capilla ardiente

Madrid.—Durante la noche pasada velaron el cadáver de la Reina los mayordomos, gentileshombres, religiosas de diversas órdenes y numerosos sacerdotes.

A las seis y media de la mañana comenzaron a decirse misas en los dos altares de

la capilla ardiente, siendo oficiadas por curas castrenses, el arzobispo de Valladolid y el obispo de Oviedo.

A las diez se celebró una misa, que ofició el Cardenal Primado, siendo oída por toda la familia Real y el Gobierno en pleno, con excepción del ministro de Hacienda, que continúa enfermo.

Mañana no habrá oficinas

Madrid.—La «Gaceta» publica una Real orden circular disponiendo que con motivo de celebrarse mañana el entierro de Su Majestad la Reina doña María Cristina, no haya despacho ni oficinas en las dependencias oficiales de esta corte.

La reorganización de los Patronatos provinciales

Madrid.—Del ministerio del Trabajo se publica una disposición en la «Gaceta», reorganizando los Patronatos provinciales y locales de Acción Social y Emigración.

Consejo de ministros

Madrid.—Mañana a las seis de la tarde se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Gobierno.

De Provincias

SAN SEBASTIAN

El alcalde y los concejales se trasladan a Madrid

San Sebastián 7.—Cumpliendo el acuerdo adoptado ayer por este Ayuntamiento, han marchado a Madrid los maceros municipales para asistir al entierro de la Reina.

Esta mañana se ha celebrado un acto en el Ayuntamiento, asistiendo todas las autoridades a fin de acordar todo lo relativo a la concurrencia al entierro de doña María Cristina.

Al mediodía salieron el alcalde y todos los concejales para Madrid, haciendo el viaje en automóvil.

El Gobierno da el pésame a la familia Real

Madrid.—A las diez y media de la mañana abandonó Palacio el jefe del Gobierno.

El presidente fué abordado por los periodistas, a los que comunicó que habían estado oyendo misa todos los ministros y que después pasaron a las habitaciones reales para dar el pésame del Gobierno a los Reyes e infantes.

Añadió el marqués de Estella que ahora se dirigen a visitar a los demás miembros de la familia Real, para testimoniarle el pésame.

El desfile de público

Madrid.—A las diez y media de la mañana se permitió la entrada en la capilla ardiente al público.

La cola formada por la gente llegaba a la Cuesta de la Vega.

En los pliegos colocados en Mayordomía continuaron firmando numerosas personalidades.

Mejoría de Calvo Sotelo

Madrid.—El ministro de Hacienda ha experimentado una gran mejoría, si bien tiene una ligera destemplanza.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

CIUDAD REAL

Noticias de Ciudad Real

Ciudad Real 7.—Hoy es esperado en esta capital el juez instructor señor Castro, que fué a Madrid para elevar el sumario al capitán general.

No es cierta la noticia de que a causa de los sucesos, se vaya a suspender el Carnaval.

Lo ocurrido es, que el gobernador ha ordenado que no se celebren bailes en el Cine Olimpia.

El teniente coronel, segundo jefe de artillería, está sometido a tratamiento, habiéndosele practicado un lavado de estomago.

Se va a agasajar al batallón de Wad-Ras

Ciudad Real 7.—El alcalde señor Caballero ha visitado esta mañana al general Orgaz, para comunicarle que una vez que pasen estos días de luto nacional, el Ayuntamiento agasajará con un banquete al batallón de Wad-Ras, por los servicios prestados con motivo de los pasados sucesos.

BARCELONA

Llegada de los Reyes de Dinamarca

Barcelona 7.—A las diez y media de la mañana llegaron a esta capital los Reyes de Dinamarca, siendo recibidos en la estación por todas las autoridades y comisiones.

El alcalde, después de los saludos de rúbrica, entregó a la Reina Alejandrina un gran ramo de camelias con lazos de los colores nacionales y negro.

Rindieron honores a los Soberanos una compañía del regimiento de Badajoz.

Una nutrida representación de la colonia danesa dió la bienvenida a los Reyes.

Desde la estación se trasladó la comitiva a la Catedral, que recorrieron y visitaron detenidamente.

Los Soberanos se alojan en el Hotel Ritz, en donde fueron cumplimentados por numerosas personalidades.

Desde el hotel, y acompañados de las autoridades, marcharon a la Diputación provincial, donde fueron recibidos por la Corporación en pleno.

El conde de Montsenit hizo entrega a la Reina de un hermoso ramo de flores.

También visitaron las principales dependencias, dirigiéndose más tarde al Hotel Ritz.

En la Diputación les rindieron honores una sección de mozos de escuadra.

Esta tarde visitan los Reyes las obras de la Exposición, y a las cinco serán obsequiados con un té en la Diputación.

El mar arroja el cadáver de un hombre

Barcelona 7.—Esta mañana ha arrojado al mar el cadáver de un hombre elegantemente vestido.

El cuerpo apareció en el sitio denominado La Farola, y hasta esta tarde no ha podido ser identificado.

Del Extranjero

En Alemania produce impresión la muerte de la Reina

Berlin 7.—Todos los periódicos dedican extensas notas necrológicas, con motivo del fallecimiento de la Reina doña María Cristina.

El presidente de la República ha transmitido un sentido telegrama de pésame a la familia Real y Gobierno españoles.

En Bélgica vestirá la corte de luto

Bruselas 7.—El embajador de España ha recibido la visita del ministro de Negocios, expresando su pésame por la muerte de la Reina Cristina.

Se ha publicado un decreto disponiendo que la corte vista de luto diez días.

El vuelo de Lindbergh

Balboa 7.—El aviador, coronel Lindbergh lleva recorridas 1.934 millas, de las 2.100 que es el total del vuelo.

A las siete y cuarto (hora americana) ha llegado el coronel Lindbergh a San Cristóbal.

Un balance

Berlin 7.—Según el balance presentado al Reichstag, los ingresos en el año 1928 han sido de 158 millones de marcos contra 149 millones que ascendía en el año anterior.

Los gastos también se han aumentado, elevándose a 132 frente a 123, que ascendía en 1927.

Los dividendos se han fijado en 12 por 100.

París se apaga

París 7.—A consecuencia de un incendio que se ha producido en los sótanos de la fábrica de Electricidad, han quedado a oscuras catorce distritos, en donde muchas industrias están también sin fuerza motriz.

Acuerdo entre el Vaticano y el Gobierno

Roma 7.—El cardenal Gasparini ha manifestado que se ha llegado a un acuerdo entre el Vaticano y el Gobierno.

Temporal de nieves en toda Europa

Muchas personas han sido encontradas heladas

Moscú 7.—En Rusia la temperatura es crudísima, especialmente en Minnisk, donde el termómetro ha llegado a marcar 21 grados bajo cero.

Los cultivos, a causa de las tremendas heladas han quedado arrasadas y numerosas personas han perecido heladas.

Roma 7.—El frío es intensísimo en toda Italia, donde se ha desencadenado un imponente temporal de nieve.

En el Trentino la temperatura es de 20 grados bajo cero, habiendo aparecido helados los ríos y lagunas.

También se han registrado numerosos casos de congestión.

En Trieste la nevada ha sido copiosísima, quedando interrumpida la circulación por la mayoría de las calles.

París 7.—Se reciben noticias de numerosos puntos de Europa dando cuenta del temporal de nieves, que ocasiona estragos considerables en los campos y ciudades.

El frío es muy intenso en Francia, Turquía y Bélgica, y por el peso de la nieve se han hundido varias casas.

De sociedad

En el tren directo de Algeciras regresó a Sevilla el gobernador civil de aquella provincia y director general de la Exposición Ibero Americana, don José Cruz Conde.

Se encuentra ligeramente indispueta en una finca de la Sierra, la bella señorita Conchita Zuazola.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Se halla restablecida de la ligera indisposición sufrida, la distinguida señorita Genoveva de Hoces.

Nos alegramos.

De Sevilla llegó don Eustasio Pérez Terroba.

Nuestro compañero en la Prensa don Manuel García Prieto, se halla restablecido de la dolencia sufrida.

Se encuentra en Córdoba el diputado provincial don Francisco Serrano Galisteo.

Tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción a los distinguidos periodistas del «Liberal de Jaén» y de la revista «Madrid», don José Osuna Llorca y don José Bellver Cano.

Por don Bonifacio Villarejo y su distinguida esposa doña Josefa Montesinos y para su hijo, nuestro querido amigo el culto oficial del Ayuntamiento de Córdoba don Bonifacio Villarejo Montesinos, ha sido pedida la mano de la bellísima y gentil señorita Carmen Jiménez Rodríguez, hija del secretario del juzgado municipal de la Derecha don Amador Jiménez Roldán.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda ha sido concertada para fecha próxima.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"

de 8 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

De Madrid

El partido entre el Racing de Santander y el Sevilla

Madrid.—En el Stadium se ha celebrado el partido final del torneo de clasificación en la primera división de la Liga, entre el Racing de Santander y el Sevilla.

En el primer tiempo los sevillanos lograron marcar dos tantos y los montañeses uno, y en el segundo quedaron empatados.

Por esta causa se ha prorrogado el partido, que aún continúa.

De provincias

HUELVA

Robo sacrilego

Huelva 7.—En el cuartel de la Guardia civil del puesto de San José, se presentó la vecina de esta capital Ana García Martín, vecina del Barrio de las Colonias, próximo a la ermita de la Cinta, denunciando que al levantarse notó que la cancela del Humilladero de la Virgen de la Cinta estaba abierta y el candado que la cerraba estaba en el suelo roto, y suponiendo que se trataba de un robo, penetró dentro, viendo con sorpresa los tabiques y tapas de mármol donde se encontraban empotrados los cepillos habían sido derribados, habiéndose llevado el dinero de las limosnas.

La guardia civil se personó seguidamente en el sitio de referencia, comprobando los hechos denunciados y empezando a practicar las debidas diligencias para dar con los autores de dicho robo.

La cantidad robada, según la denunciante, que es la encargada de las llaves del Humilladero, supone sea unas 50 pesetas.

Entre los escombros fueron halladas en calderilla una peseta y setenta y cinco céntimos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

El fallecimiento de la Reina doña Maria Cristina

Huelva 7.—Tan pronto fué conocida en Huelva la noticia de la muerte de la Reina, en todos los centros oficiales izaron la bandera nacional a media asta, produciendo gran disgusto en los onubenses patrióticos tan fatal desenlace en la augusta familia Real.

La flotilla inglesa

Huelva 7.—Mañana viernes, a la una y media de la tarde, llegará a Huelva la flotilla británica.

La colonia inglesa prepara numerosos agasajos en honor de los marinos, entre ellos el gran baile que tendrá lugar en la Casa Colón el sábado a las nueve y media de la noche.

Del extranjero

La producción de cobre

Londres 7.—Según las estadísticas la

producción mundial del cobre ha sido en el mes de diciembre de 170.240 toneladas, lo que hace un total de 1.916.471 en el año 1928.

El buen humor de los Ingleses

Londres 7.—Con motivo de la próxima boda del príncipe Cristián de Grecia con la princesa Francisca, hija del duque de Guisa, se le ha regalado un pastel gigantesco que pesa cincuenta kilos y tiene sesenta centímetros de diámetro.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Si desea

Comprar bueno y barato, en las Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

Encontrarán clases inmejorables a **PRECIOS ECONÓMICOS**

Cañacs destilados de Vinos de Moriles, desde 2'85 pesetas litro.

Aguardientes secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 pesetas litro.

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJEN

Vinos de Montilla y Moriles

de la propia cosecha, secos y dulces y para consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante.

Se sirve a domicilio
TELÉFONO 2956

RINCÓN LITERARIO

Cabeza rubia

Por RUBÉN DARÍO

*Tus cabellos de oro son del siglo de oro,
Sólo tus cabellos valen un tesoro,
oro que a la tierra nos envía el sol,
Y eres tan graciosa y eres tan bonita,
que tu blonda imagen en mí resucita
toda una leyenda del suelo español.*

*Tu cabeza es oro de veinte naciones,
oro que llevaron todos los galeones
y que nunca pudo tener el inglés;
y aunque te la ciñan y te la desates,
tu cabeza es oro de veintiún quilates
que trae homenajes de amor a tus pies.*

*Tus coqueterías son de la Giralda,
y si tus pupilas no son de esmeralda,
tienen un misterio del Guadalquivir;
una vez América las ve y no se engaña:*

*en ellas se encienden los soles de España,
ojos que nos dicen: ¡amar... y morir!*

*Tal mi fantasía sueña Andalucía,
ojos que parecen de la luz del día,
ojos que han nacido de la obscuridad,
que son de igual modo como dos luceros,
como dos caricias, como dos aceros
que en los corazones se hunden sin
[piedad.*

*Mas mi fantasía—indiana o moruna—
quisiera mirarte, con luz de la luna,
asomada al marco de altivo ajimez:
y al cantarte muchas cosas pasionales,
besar con mis labios tus labios sensuales
mientras que la escala se llega a mis
[pies.*

VENTA EL BRILLANTE

Grandes bailes de máscaras

Los artículos que vende esta casa son de primera calidad y pureza garantizada.

Precios módicos

¿Quiere Vd. pasar el Carnaval alegre?

Pues beba el finísimo Moriles

Juan Simón

de las acreditadas bodegas de la

Viuda de Ruiz Onieva

Lucena

(Córdoba).

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Se impone el sombrero cordobés

Felipe del Valle

tiene la especialidad en esta clase de sombreros.

Para Carnaval acaba de recibir un inmenso surtido en mascotas desde diez pesetas en adelante.

Alfonso XIII n.º 16 (junto al Gobierno Civil).

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Cerveza Victoria

**Pedida en
todas partes
Es la mejor**

Giménez Fernández

Dentista

Calle Concepción, número 16.

R. de Villa-Zevallos y Lara

**Exclujano de los hospitales
de la Guerra en Francia**

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajos punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 7.—Jueves. Santos Romualdo, obispo y fd.; Ricardo, rey; Juliana, vd.

Santoral y cultos de mañana

Día 8.—Viernes. Santos Juan de Mata, fdr.; Pedro, Cardenal; Paulo, Lucio, Ciriano, Dionisio, Emiliano, Sebastián, Juvenio, Honorio y Pablo, mrs.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Francisco.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 8, a Nuestra Señora de la Concepción, en San Francisco.

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL. Alfonso XIII, 36.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

**Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número**

Teléfono 2606 CORDOBA

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, "En las garras del odio", el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya correspondientes.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), Genoveva de Bravante, «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 28 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite, a centros de suscripciones Librerías o directamente a la Editorial.